

Intervención del Presidente de la República en Inauguración terminal de combustibles marinos PACSA  
PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS,  
AL INAUGURAR TERMINAL DE COMBUSTIBLES MARINOS Y ASFALTOS DE  
PACSA DEL PUERTO VENTANAS

PUCHUNCAVI, 9 de Junio de 2000

Quiero indicar a través de ustedes mi satisfacción de encontrarme acá esta mañana.

Como aquí se ha dicho, estamos acá en este Puerto Ventanas, que en verdad es un puerto del siglo XXI, es un puerto que a través de una inversión, hasta ahora de más de 50 millones de dólares, nos permite estar a la cabeza de lo que es los combustibles marinos.

Ahora se ha creado un mercado nuevo, ahora aquí en Chile los barcos de la cuenca del Pacífico van a tener combustible a un precio competitivo internacionalmente. Lo que antes no existía ahora hay en Chile. Se creó un mercado nuevo, eso es lo importante.

Segundo, a través de estos asfaltos estamos en condiciones de responder, junto con lo que producimos en Chile, lo que son las nuevas demandas. Estos asfaltos van a ser fundamentales si queremos hablar de las nuevas obras de infraestructura, y las condiciones en que llegan y la capacidad de desplazamiento de los barcos nos permiten tener una disminución de costos de transporte, que es fundamental.

Tercero, quisiera señalar que aquí estamos en presencia de un puerto que en este momento tiene un calado de 16 metros, y permite tener, como estamos viendo hoy día allí, un barco de 70 mil toneladas. Se va a llegar un poco más allá, a 20 metros de profundidad, y podemos tener barcos de 140 a 150 mil toneladas. Ese es el mundo del futuro. Vamos a tener en este siglo barcos de 400 y 450 mil toneladas. Chile tiene que tener capacidad para atender esos barcos. Ese es el país que realmente podemos construir si hablamos de un país con vocación marítima y que, como muy bien lo dijo el presidente de la empresa, puede ser un portal entre los países del Asia y los países de América Latina.

Yo quisiera señalar que esta inversión es una demostración de la reactivación que está en marcha, de cómo fuimos capaces de superar los años de crisis y ahora podemos mirar con mucho optimismo el futuro.

Yo quisiera felicitar a Puerto Ventanas, al acuerdo que han tenido con Shell Internacional y, por cierto, a Gener, que es la empresa líder que está detrás de la operación de Puerto Ventanas.

Cuando hay tanto debate en el país sobre temas concretos, aquí tenemos una respuesta tremendamente concreta cuando hablamos de un país que se reactiva y que está en marcha.

Y quiero pasar un avisito breve. A mí me parece tan importante que han optado, al inaugurar, hacer un buen regalo, que es lo que han hecho a la escuela La Greda. Pero

creo que eso refleja los prejuicios de uno de los ejecutivos de esta empresa, el señor Filipi, que siempre le da con el tema de la educación, no sé por qué razón.

Muchas gracias.

### **Declaraciones de S.E.:**

Pregunta: Ayer, a propósito de su anuncio en el tema salud y los consultorios, hoy la derecha sembró un manto de duda en todo su anuncio, porque dice que en realidad los consultorios solucionaron el tema pero en un 35% solamente. Ellos dicen que las colas se trasladaron de los consultorios a las casas, y que esto simplemente fue una cuestión comunicacional.

S.E.: Bueno, me parece a mí que sería un gran avance si ahora la gente puede esperar en sus casas a ser atendido, y no a las 5 de la mañana a la intemperie. Es la diferencia entre los que creemos en la dignidad de la gente. Si fuera sólo eso, ¡viva! por la dignidad de la gente. Esa es mi respuesta.

Pregunta: ¿Usted cree realmente que la reactivación está en marcha? Según los privados las cifras realmente van en contra, igual hay cifras negativas, tráfico aéreo, comercio. Entonces, ¿en base a qué la reactivación realmente está en marcha?

S.E.: Bueno, acabamos de escuchar al ministro de Economía indicar, verdad, que hemos tenido en el primer trimestre de este año un aumento de la inversión de un 6%. Segundo, me parece que hay una reactivación en marcha cuando el año pasado el país tuvo una disminución en su producto de un 1%, 1,5, y este año vamos a crecer un 6.

Que yo sepa, cuando usted tiene -1 y este año tiene +6, yo creo que eso es reactivación, ¿no?

Pregunta: Los privados dicen lo contrario.

S.E.: ¿Pero están de acuerdo que vamos a crecer un 6%? Ah, entonces que me expliquen cómo creciendo un 6% no reactivamos.

Pregunta: Además, Presidente, ¿de las reformas laborales se desechó definitivamente el tema de la negociación interempresa?

S.E.: Ese es un tema que está siendo conversado dentro de la mesa de diálogo, y el ministro del Trabajo tiene la palabra.

Pregunta: Usted se ha referido a la importancia de los puertos. ¿Tiene alguna decisión ya respecto a los terrenos de la Base Aérea de Quintero para destinarla a un puerto mayor?

S.E.: No, no se ha tomado una definición. Ese es un tema que estamos conversando con la Fuerza Aérea de Chile.